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《重要通告》    (編輯組) 

 

 第十八次會員周年大會，在新冠肺炎疫情下，已順利於 2021 年 4 月 24 日星期六下午四時在錦田的會址內舉行了。

適逢第十屆幹事會選舉，也順利選出新的幹事，包括主席崔偉誠先生(1977)、副主席(內務)張國英先生(1977)、副主席(外

務)王漢梅女士(1972)、秘書陳聖先生(1987)及司庫丘蕙霞女士(1977)。至於其他幹事，分別為趙儉勤先生(1965)、麥海

華先生(1969)、梁上鳴先生(1970)、陳捷偉先生(1975)、周嘉德先生(1975)、邱少薇女士(1979)、梁東成先生(1980)、陳

均有先生(1983)及馬楚明先生(1984)。 

 

《第十屆新任主席的開場白》    (崔偉誠  1977) 

 

新的幹事會於 2021 年 4 月 24 日舉行的周年大會中順利產生，本人十分榮幸獲選為第十屆的校友會主席。我是於

1977 年畢業，還記得是金工畢業，會社是黃社。慶幸能於 2006 年加入了校友會幹事會成為委員，至今也可算是資深

幹事之一。 

 

回想二十年前，一眾熱心的荃工校友和老師，積極籌組荃工校友會，荃工校友會終於 2002 年 10 月 27 日假尖沙

咀龍堡賓館舉行成立典禮。非常感謝創會主席伍遠幸師兄(1966)，及各位前主席，包括陳捷徫(1975)[第二屆(2002-04)]、

勞富文(1977)[第三屆(2006-08)]、范英明(1969)[第四、五屆(2008-10)、(2010-12)]、鄧永康(1975)[第六、七屆 (2012-14)、

(2014-16)]及周嘉德(1975)[第八、九屆(2016-18)、(2018-21)]，在他們的領導之下，校友會已組織和活躍起來，令荃工校

友會的活力持續下去。 

 

校友會成立至今已邁進第二十年，我要衷心多謝多年來在背後默默支持校友會的老師們及校友們，他們為校友會

付出包括時間、精神和金錢，更要感謝由創會以來一直支持校友會的義務法律顧問溤嘉材師兄(1968)及義務核數師林桂

才師兄(1970)。沒有你們的無私付出和熱心支持，就沒有今天的校友會。 

 

過去年半因新冠病毒及限聚令的影嚮下，去年的周年大會無法舉行，今年的周年大會亦僅能在錦田公路會址配合

網上直播舉行。但我相信隨著更多人接受疫苗注射、大家採取有效的防疫措施及社交距離，香港會逐漸走上復甦道路，

我們可以樂觀地期望回復正常生活，校友會的實體活動終可望恢復。 

 

 

崔偉誠主席代表校友會向 

義務核數師林桂才師兄(左)致謝，並致送紀念品。 

 
崔偉誠主席與鄧永康會長代表校友會向 

義務法律顧問馮嘉材師兄(中)致謝，並致送紀念品。 
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《前主席的告辭》    (周嘉德 1975) 

 

 在上一期(第 34 期)荃情的「我認識的荃工校友會……2002-2020」一文中，我交代了一切我對校友會的認識、問

題和憂慮，也埋下了我想退的伏筆；我深知我無法解決問題和消除憂慮，加上我已漸漸覺得孤單和疲倦……畢竟，我

在校友會從未間斷地服務了十七年，比讀書的時間還要長，也是時間換一個崗位，重新出發去尋覓我的方向和理想、

實踐我的理念和興趣、享受我的晚年生活了﹗ 

 

我一直很崇拜的偶像……我們的大師兄，校友會的創會主席伍遠幸先生(1966) ……他努力成立了校友會順理成章

地成為首屆主席後，便在第二屆退下來，將接力捧完全信任地交給其師弟師妹去打理校友會的一切事宜，而自己除了

參與助學事宜外，卻甘願做一隻閒雲野鶴周圍去打哥爾夫球，享受退休生活﹗懂得急流勇退，絕對是智者的行為，那

一份瀟灑和灑脫，實在令小弟欣賞和嚮往。此外，當我首次邀請他成為名譽會長時，他欣然婉拒，暗示他志不在此。

數年後，我再次邀請他，我感覺到他是不好意思再推辭而接受，讓我感受到他的氣量。其實，我也希望步其後塵，雖

然說不上是功成，但也想身退，留多些時間給自己和老伴，過些清靜安逸的退休生活。或者，這是我最後一次參與荃

情的製作，又或者，我會於某日重回，誰也說不準，但無論如何，都希望得到你的祝福……小弟告辭了﹗ 

 

 

《荃工歲月》 

 

 守業還比創業難 

歲月雖閒但亦艱 

名譽會長與顧問 

周年大會共聚餐 

荃情溫暖溫情存 

投稿出版彈指間 

換屆換人換會址 

接捧耕耘不怠慢 

  

 

《海闊天空》 

 

頂天立地大丈夫 

辛勤打理不馬虎 

立心改善求簡化 

費盡心機不怕苦 

放低包袱轉個身 

腳步輕盈笑口呼 

抬頭仰望天空闊 

原來一切不在乎 

 

  

 

《選擇困難症》    (中山隱士 1975) 

     

香港人時常自稱有選擇困難症。你呢，你有選擇困難症嗎﹖ 

 

魚與熊掌，兩者兼得，難矣﹗所以要選擇。有三個皮包，個個都靚，個個都鍾意，所以要選擇……諸如此類的選

擇，在人生中總會遇到，而且機會不少。但其實，什麼是選擇困難症﹖什麼是選擇﹖要選擇的是什麼﹖困難在那裡﹖ 

 

對我來說，以上的例子，都不構成什麼選擇困難症；因為，要選擇的都是好的東西，只要夠錢，便可魚與熊掌，

三個皮包，全部都要；若不是錢的問題而是配額問題，我也可有下次再下次的機會，選擇上次再上次沒有選擇的東西；

就算配額只得一次，我其實已得到了其中一樣我認為是最好的東西，得不到其他好東西也沒什麼遺憾……對嗎﹖ 

 

另外的一種選擇，是涉及選擇一些好和壞混在一起的東西，但其實，這種選擇就更容易，更加不構成選擇困難症。

原因很簡單，有得選擇當然是選擇好的東西，誰會願意去選擇壞的東西，除非另有苦衷……無論如何，要做選擇的人

都不應有選擇困難症﹗ 
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那麼，可能令人有選擇困難症的，是涉及兩樣或多樣極壞的東

西；正如一句英文諺語﹕「between the devil and the deep blue sea」，

甚至是涉及生與死的時候；例如身在一個三十層樓高的火災單位現

場，要選擇被火燒死，還是要痛快地跳落樓跌死好呢﹖太恐怖了吧﹖﹗ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二 

 

選 

 

一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放心吧﹗本文給大家的選擇，沒有那麼恐怖，但也不是好東西，只想考考你的智慧……人們都說﹕「盲精啞毒跛

招積」，若在盲、啞、跛及聾之中，你必須要選擇其中一樣給自己，你會選擇那一樣呢﹖你可有選擇困難症嗎﹖ 

 

 

XXXXXXXXXX 停一停，諗一諗，再繼續 XXXXXXXXXX 

 

 

在選擇之前，讓我們先分析；盲，是完全看不見東西。盲，在生活上有很大影響，除了喪失了欣賞世界上美麗景

色、看電影電視、打電腦、睇靚仔靚女……等等的樂趣外，最大影響是日常的生活和行動，甚至身處險境而不知，好

有可能需要別人的照顧。 

 

啞，是完全不能說話，但假設仍可完全聽到任何聲音。說話是人類表達自己思想的渠道之一，但要表達自己，還

可以用文字、身體語言，例如眼神、表情、手勢等等。在現今科學昌明的時代，人們更可用電腦、電郵、智能手機、

媒體軟件等等去表達自己……現代宅男，儘管不是啞，但其實差不多是啞﹗ 

 

跛，是單腳或雙腳有殘障，行動不便，或需要輔助器材，例如手杖或輪椅來行走，或需要輔助設施，例如無障礙

通道或斜台等來配合。大部分人可自己照顧自己，但也有可能有些時間是需要別人照顧的。 

 

聾，是完全聽不到任何東西。聾，在生活上有影響，但不算最大，除了喪失了欣賞萬籟之音和美妙的音樂的能力

之外，亦有機會身處險境而不知，也可能需要別人的照顧。但其實聾也有好處，就是耳根清靜，特別是在你的配偶發

脾氣時…… 

 

看完了分析，你的選擇是……﹖ 

 

 

《荃工家書》    (編輯組) 

 

前兩期的「荃工家書」，我們邀請了兩位名譽顧問執筆﹗排資論輩，今期應該輪到名譽會長，但前主席周嘉德先

生(1975)忽然靈感到，便打了個尖，不好意思﹗ 

 

《前主席周嘉德的荃工家書》 

親愛的陸麥紀平老師﹕ 

 

我們真的很久不見了，你好嗎﹖很多年前的會員周年大會，你還有到來參與，但最近這十年都看不見你，很想念

你呢﹗記憶中，我們還有在一次活動中相遇，但忘記是什麼活動，是否已故張震東老師攝影作品的簽名會呢﹖……在

那次活動完畢後，我揸車送你回家。你還是居住於九龍塘哥和老街 / 窩打老道附近的豪宅嗎﹖ 

 

Miss Mak (Mrs. Luk)，是我們讀書時對你的稱呼！但其實，同學們都在私底下叫你的花名「MM」，即是 Miss Mak

的簡寫，其實也不算什麼花名，也沒有不敬；但亦有同學說你像 Barbie 公仔，可能是指你的化妝和髮型吧﹗ 
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想當年，我在你的心目中都算是好學生，英文又叻(你覺得我係)……有一次，你在上課時問我們，「極微小」的英

文是什麼﹖因為我矮小，坐在前排座位，而我當時個心是諗到迷你裙(mini-skirt)的迷你(mini)，於是便在座位上細細聲

說了「mini」。想不到，你的反應是讚我答對了，不過讀音就不正確……當時我又驚又喜，一頭霧水……接著，你就解

釋，這個英文字有很多意思，也有不同的讀音；當解作「分鐘」或「會議記錄」時，就讀成「min-nit」(個音好似「mini」)，

但若解作「極微小」時，就要讀成「my-new-t」……哦﹗原來個答案是「「minute」，我其實答錯，但我不敢認錯，反

正你都讚了我，算吧啦……免得尷尬。最令你失望的，是我不能在中學會考英文科中，考取到優或良的成績…… 

 

還有一次，你開了個題目，叫我們寫個英文作文，題目是「我最喜歡的季節」。當你改完卷後，在班上拿著我那篇

文，和全班同學分享……唉﹗都唔知好嬲定好笑，是讚還是彈；你話，成班男仔，竟然有人會鍾意冬季，理由是因為

冬季可以穿多些衣服，而因為可以穿多些衣服，就可以有多很多選擇，選擇多些美麗漂亮的衣服，「扮靚啲個人」﹗在

那個時代，竟然有咁貪靚的男仔﹗……當時，我沒有反應，但其實，我很想說，我只是為作文而作，即係「老作」，不

用那麼認真啊！ 

 

一轉眼已過了四五十年，我也登陸和退休了，但始終覺得都是讀書時最開心。現在懷緬過去，都只能拾回些少開

心的片段。去年的疫情，希望可在今年消退，我們可以重逢聚舊，讓我再次送你回家。最後，祝你身體健康，生活愉

快﹗ 

                                                                      周嘉德 (1975B 學生) 

2021 年 2 月 22 日 

  

 

 
 

 

 

 

《真．善．美．園地》    (編輯組) 

 

 

《加國冬天的鳥兒》       (關萬國 1975) 

 

 

 

 

感恩﹗春節假期回家與太座共聚，閒話

家常，就算粗茶淡飯，總覺甜美。很想

親親大自然，但連日大雪又大雨，偶有

陽光，便馬上跑出去親親大自然，總比

走入人群中安全。 
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和太座影了些相……太陽伯伯躲起

來，鳥兒遲了上班，天色漸光才出來

覓食，蔴雀連群結隊，天鵝也結伴成

雙出外遊玩，小蜂鳥是獨行俠，各有

性格。 

  

   

  

 

親親大自然，觀看日出日落，雀兒覓食

唱歌，蘊藏著無限智慧與愛，讚嘆創造

者的真善美﹗ 

 

(註﹕三月是雀鳥的哺乳期，雀爸爸和

雀媽媽都忙於孵養幼鳥。) 

 

《退休後的退休》    (李偉文 1975) 

     

三年前，當我開始倒數我退休的日子，和思想退休後可以有什麼搞作的時候，忽然有一天，上司對我說：「你快要退

休了，有什麼計劃嗎？」我回答他說暫時沒有，他便對我說：「有沒有興趣返來幫手去完成你手頭上未完的項目？」他所指

的項目就是在青衣島上近船廠附近建造一個新的驗車中心大樓。那刻我在想，這是一個百年才一遇的項目，為何不讓自己

的工作生涯上留下一點點的回憶呢﹖於是便毅然答應了。 

 

由於新的驗車中心大樓位處青衣島的西草灣道的一個臨時停

車場，位置頗偏僻，而前往該區的公共交通只有一專線小巴，所以

我們收到不少不同持份者提出的查詢和要求。退休前，我已經和上

司們分別去到不同的團體和議會去解說，最終獲得他們的體諒和接

受，而前期的地基整理工程在我退休前已展開了。 

 

 

 

 

 

 

2018 年 
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2018 年 8 月，在我剛退休去完外地探親和遊玩後，我便重返工作單位，開展新一頁的工作。那時，驗車大樓的設

計和建造工程合約已經批出，因建造合約要求大樓在兩年內完成建造工程，我們一方面向各有關部門提出不同的申請

同時，另一方面便和建築承辦商頻密地開會，檢討大樓的設計，講出我們的要求，解釋不同車輛的驗車流程，驗車儀

器的擺放，交通法例的要求，同事們對新中心的期望等，這些都讓設計師在設計方面能符合到我們的需要。 

 

 

 

 

 

 

 

 

2019 年 

萬丈高樓從地起，地基整理很快便完成，大樓建造工程隨即展開。由於政

策和條例所限，我們不可以設置飯堂，加上附近並沒有任何餐廳或飯店，同事們

對如何解決日後午飯及飲食的問題上都有很大迴響。經過多番向同事們解說，並

提出一些應變方法，終於得到同事們的理解和接受！另一個要解決的，就是同事

們上下班的交通問題，我們向巴士公司和小巴營辦商查詢會否加開新的巴士或小

巴路線，無奈得到的答案都是不會考慮。於是，我們向政府物流署要求開辦兩條

員工上下班的接駁巴士，經多番解釋後，終於也獲得批准。 

 

至於中心的設備，我們在展開大樓建造工程同時，委託了機電署為我們招標購置車輛檢測儀器和設計電腦程式。

由於承辦商對驗車流程、各種車輛的尺寸和載重量、儀器擺放的位置等都未能仔細掌握，結果每星期不是到建築署和

承辦商商討驗車線道和寫字樓的設計，就是和儀器供應商討論驗車儀器和電腦程式的設計。由於建築師和電腦程式設

計師對驗車流程都不了解，我只有充當他們的導師，講解我們的工作流程、不同職級的權責和需用的文件等等。我也

像導賞員一樣，帶領他們到不同的驗車中心去了解驗車中心的運作。基於這是一個新的建築物，一切都要符合現時法

例要求，如環保、職安健和易達通道等。我對這方面的認識不多，所以需要與同事們一起鑽研，以致一方面滿足到我

們的需求，又可以符合相關的法例。例如，我們要求承辦商做一臨時場景，以測試車輛是否能夠暢順地駛過。 

 

在短短幾個月的時間，建築物已有雛形。在訂購檢測儀器方面，也初步落實，

接著便是和儀器供應商討論儀器、電腦和顯示屏的擺放位置，軟件的配置，我們也

在 2019 年秋前赴檢測儀器生產商的廠房測試和初步驗收。2020 年初，三層有十條驗

車線的樓層和七層辦公室的驗車大樓已成形，建築商也開始進行內部裝配。與此同

時，部分車輛檢測儀器也送抵香港，為了爭取時間完成這項目，供應商亦開始安裝

儀器。這個時候的我，便像一個地盤工友，隔三兩天便到地盤走一走，協調檢測儀

器安裝和室內裝修工作。由於仍是一個地盤，我也安排同事們去上工業安全課程和

考取綠卡，以便他們為已安裝好的儀器進行測試。承辦商亦按標書指示，按比例建

造一條模擬電腦驗車線道，給同事們初步了解日後的驗車線道運作。 

 

 

 

 

 

 

2020 年 

 

 

 

 

奈何受到新冠肺炎影響，物料未能如期運送到地盤，本來進度理想的工程受到極大影響，加上同事們部份時間在

家工作，儀器測試工作也被迫受阻延，令原本在 2020 年底開始分批入伙的計劃告吹。惟經各方努力下，地下驗車樓層

最終也能在今年 4 月遷入，運作初期，因為是新的地方、新的儀器、新的軟件，各方面都是需要一點時間去適應和磨

合的。相信不需多久，這車輛檢驗大樓便能按計劃為市民提供更優質服務；屆時便是我正式退休的日子……我工作生

涯上的一個回憶！日後往返機場經過此車輛檢驗大樓時，我必會向這大樓説聲「你好」！ 

 

 

 

 

 

 

  2021 年 

 

 

 

 

 

  2021 年 (李偉文) 
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《讀者回應》    (編輯組) 

 

 有些校友閱讀完上期中山隱士的「中山隱士」一文後，都詩興大發而作出回應 (這次也是自出版荃情以來，首次

有讀者回應及建議)，為該對聯作了不同的下聯來應對原本的上聯；以下便是他們的回應及建議﹕ 

  

原本的對聯﹕ 讀者回應的下聯﹕ 回應者建議的效果不錯的自由配對﹕ 

 

 
上水居民居水上 
(上聯) 

 
中山隱士隱山中      
(工整版下聯) 

 
長洲賓客賓洲長 

(搞笑版下聯) 

 性感詩人詩感性 

痴情愛侶愛情痴 

西湖泛舟泛湖西 

美加移民移加美 

外國居民居國外 

港澳僑胞僑澳港 

倫敦齊人齊敦倫 

馬賽騎士騎賽馬 

大圍空姐胸圍大 

尖鼻咀內咀鼻尖 

中山來賓來山中 

 

多產農民農產多 

少數人民人數少 

藤纏樹也樹纏藤 

山伴水時水伴山 

林中鳥踞鳥中林 

相中人乃人中相 

影後身從身後影 

看前面要面前看 

盆菜滿載滿菜盆 

安心出行出心安 

⚫ 上水居民配中山隱士，絕對工整 

⚫ 性感詩人配痴情愛侶，天下無雙 

⚫ 上海歸帆配西湖泛舟，詩情畫意 

⚫ 泰國乘客配中山來賓，不相伯仲 

⚫ 外國居民配港澳僑胞(或美加移民)，

倍感思鄉 

⚫ 倫敦齊人配馬賽騎士，令人遐想 

⚫ 長洲賓客配大圍空姐，佳偶天成 

⚫ 多產農民配少數人民，數學優良 

⚫ 天水圍配尖鼻咀，勉強成親 

⚫ 藤纏樹配山伴水，崇尚自然 

⚫ 林中鳥配相中人，睹物思人 

⚫ 影後身配看前面，觀點角度 

⚫ 盆菜滿載配安心出行，食得行得 

 

《暢談廣東話》(四)   (㗎仔 1975)  

 

今次暢談廣東話的題材，是一個由兩個或超過兩個相同的字組合而成的字，又看看你識幾多﹕ 

 

1 二 2 亖 3 卄 4 昍 5 昌 

6 朋 7 鍂 8 林 9 沝 10 炎 

11 圭 12 吅 13 抙 14 㤈 15 串 

16 仌 17 从 18 屾 19 岀 20 出 

21 畕 22 夶 23 爻 24 弜 25 玨 

26 奻 27 孖 28 牪 29 騳 30 龖 

31 𩺰 32 喆 33 誩 34 聑 35 兟 

36 三 37 川 38 品 39 晶 40 鑫 

41 森 42 淼 43 焱 44 垚 45 壵 

46 畾 47 众 48 惢 49 掱 50 毳 

51 孨 52 姦 53 刕 54 劦 55 皛 

56 蟲 57 猋 58 羴 59 犇 60 驫 

61 麤 62 龘 63 鱻 64 瞐 65 聶 

66 譶 67 贔 68 馫 69 飍 70 飝 

71 灥 72 厵 73 靐 74 轟 75 矗 

76 尛 77 嚞 78 歮 79 又 x 3 

(成品字型)  

80 舌 x 3  

(成品字型) 

81 㠭 82 𣊫 83 𣊭 84 龍 x 4 

(成田字型) 

85 魚 x 4 

(成田字型) 

86 燚 87 朤 88 雲 x 4 

(成田字型) 

89 雷 x 4 

(成田字型) 

90 山 x 4 

(成田字型) 
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《大腕》    (中山隱士 1975) 

     

你們有想過自己死後會有葬禮嗎﹖自己的葬禮是怎樣辦的呢﹖你們會否參與自己的葬禮呢﹖怎樣參與呢﹖

這一連串的問題，我相信很少很少人會去諗。我媽媽臨終前，只吩咐我們，她的葬禮要以基督教儀式舉行…… 

 

去年，即 2020 年，因為新冠肺炎疫情關係，我們被迫留在家中。因此，觀看 DVD 便成為一個經常而重要的

娛樂；而我亦曾就幾場很有觀賞價值的音樂會，寫了幾篇文章，與大家分享。今年 2021 年，疫情仍然嚴峻，我仍

然繼續看我未看完的 DVD，但因為音樂會的 DVD 已看完，現已改看電影 DVD。但我從沒想到會寫影評，介紹電影的；

因為我明白，寫影評困難很多﹗我更想不到，在一大堆有封套沒封套的 DVD 中，這隻沒封套沒光環不顯眼的「大腕」，

竟然沒有被我遺棄，可能是我一向都重視內涵多過重視外表有關吧……我看完「大腕」這部電影後，有多麼衝動，

很想介紹「大腕」給大家，因為這部電影的題材很罕見，內容很有創意，突破傳統，實在令人大開眼界，意想不到。

於是，我再看多「大腕」一次，將一些重要資料，用筆記錄下來，然後，嘗試向大家介紹介紹…… 

 

什麼是「大腕」﹖我先賣個關子……首先，我不知道這張 DVD 是正版還是盜版，反正，它只得 DVD 光碟一

張，沒有了包裝的封套，什麼有關該電影的介紹都沒有，我也沒有研究「大腕」是什麼意思，只覺得怪怪的。我拿

起 DVD 便把它放入 DVD 機內播放，坐上梳化，拿著小食便看了﹗ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大腕 DVD 

 

劇情大綱是籌辦一個喜劇葬禮，情節如下﹕ 

 

國際名導演泰勒先生，要在北京故宮拍攝一部以末代皇帝為題材的

電影。其助手露西小姐，什麼事都要處理，包括招聘攝影師。露西會見並

聘請了尤優先生；一名潦倒而不懂英語的攝影師為該電影的攝影師。但露

西事先聲明，尤優只管拍攝，無權表達任何意見。 

 

在電影的拍攝過程中，泰勒好幾次突然停下來不拍，就算有幾百名

演員換好了戲服準備就緒，一排排站在故宮廣場上，他也停拍，白白浪費

了當天的拍攝檔期和支出；他的理由是覺得總有些什麼不對，或欠了些什

麼這樣那樣的。而每次停拍，尤優都以他不鹹不淡的英語和泰勒溝通，嘗

試了解問題，並提出意見，想辦法解決或改善問題。如是者，泰勒漸漸欣

賞尤優的才華和創意，因此，他們建立了友情和信任。但無奈，因為泰勒

浪費了很多金錢和時間，令電影公司老闆不滿。最後，老闆決定更換導

演…… 

 

有一天，泰勒把尤優叫來，一邊開著攝影機自拍，一邊懇請尤優為他死後籌辦一個喜劇葬禮，還即時除下他

手上戴著的名貴手錶送給尤優……接著，泰勒便在鏡頭前昏倒下來，被送到醫院，昏迷不醒。其後，這段影片被露

西及其他工作人員發現及觀看，他們都一致認為是泰勒已授權尤優去籌辦泰勒的葬禮。 

 

於是，尤優找來王小柱先生；一位經驗豐富、專門籌辦大型活動的攪手，一起商量如何可籌辦好這個喜劇葬

禮。由於泰勒是位一絲不苟的國際名導演，他的葬禮一定要攪得一絲不苟和很有體面。尤優選擇了一個很出名很有

代表性的地方叫「大廟」作為舉辦葬禮的場地，還想出很多不同的方案來。而其間，泰勒一直都昏迷不醒，好像只

是在等時辰到。當尤優打算開始辦理前期工作時，便向露西要求金錢支援，誰料露西冷冷地向尤優說﹕「泰勒其實

是沒有留下金錢來辦事的，你還可以再考慮是否真的要籌辦泰勒的葬禮。」 

 

頓時，尤優迷茫了﹗他自己也只是一名潦倒及懷才不遇的攝影師，那有錢去辦事呢﹖但是，他與泰勒總算有

知遇之恩，尤優仍然很想為泰勒籌辦他的身後事。 
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這個王小柱拍著尤優，原本想出來的點子可多呢……例如﹕找張藝謀做導演、陳凱歌拖著鞏利或章子怡緩步

登台出場、來一個相聲、做一場樂與怒演唱會、加上卡通片等等，來個全球直播……可是，後來因為露西的說話而

泡湯了。由於沒有金錢辦事，他們便想到找人來贊助吧。於是，他們找來了張總；但這位張總其實是想藉著這國際

知名大導演的葬禮，來抽點油水，讓其名下的一位新女星假扮成泰勒的情人，來將她捧紅，又或者找個什麼什麼的

人來假冒是泰勒的私生子等等。尤優識穿了張總的陰謀，覺得這樣做會侮辱了泰勒的名譽，所以不肯答應。 

 

靈光一閃，他們終於想到找些有聲譽的廣告商(例如柯達、微軟、摩托羅拉……等)來贊助，由電視台直播；

廣告商可以在葬禮中賣廣告，既可承擔葬禮的支出，更可能有可觀的利潤。接著，他們開記者招待會公佈消息，把

電視台直播權招標，開拍賣會競投廣告位；廣告的類別多不勝數，包括豐乳霜、韓國化妝品、啤酒、礦泉水……有

一個廣告，是用千人操的型式，身穿黑衣，手上拿著顏色花球，在進行「一鞠躬、二鞠躬、三鞠躬」時展示廣告商

的商品……靈堂設在「大廟」中央，放著一張意大利名牌傢俱公司的大床，泰勒躺於其上，戴著假髮，梳成中間分

界，一邊頭髮賣的洗髮水廣告標榜著有去頭皮功能，另一邊頭髮就滿佈頭皮來突顯洗髮水的功效，戴著名牌太陽眼

鏡，但把鏡片脫去來賣隱形眼鏡廣告，身上穿著名牌運動套裝，戴上手錶、頸鏈，兩隻腳穿上不同牌子的運動鞋，

身旁放著些補身的健康食品；亮點還有，籌辦期間來了有一班流氓踩場，初初還以為是來勒索；原來，他們投不到

廣告位，想硬要尤優為他們老闆的礦泉水，成為葬禮現場的指定飲料……一時間，王小柱和尤優忙得不可開交，但

兩人則相望而笑。 

 

當鬧得熱烘烘時，泰勒醒了……泰勒知道尤優正在實現自己的夢想，當然開心不已；但當王小柱和尤優知道

泰勒沒有死時，王小柱表現得非常嬲怒，恨不得要馬上殺死泰勒；而尤優則較淡然。 

 

但是，接了這麼多廣告而不能舉辦這個葬禮，等於毀約，要賠償很多很多的錢，怎算……﹖結果，王小柱和

尤優兩個都瘋癲了，都住進了瘋人院……不過，一個是真瘋，一個是裝瘋﹗有一天，露西到瘋人院去探望尤優，尤

優露出了一個得意的笑容…… 

 

我看完整部電影後，十分喜歡它，對它產生興趣，便上網尋找

資料；原來，「大腕」是「大明星」的意思。而這部「大腕」 (Big Shot’s 

Funeral) 的來頭也很大……它是一部大陸製作的電影，以普通話為

主，也有小部分英語，於 2001 年放影。除了在片頭見到大陸電影公司

的名字之外，也見到與它合作的國際級電影公司「Columbia」。至於演

員方面，有國際知名的加拿大籍男演員 Mr. Donald Sutherland，本港的

知名女演員關芝琳小姐，大陸的知名男演員葛優先生，和一個我不太

認識的大陸演員英達先生；導演是馮小剛先生﹗ 

 

馮小剛於 1958 年出生於北京，籍貫湖南湘潭，是北京演員、導

演兼編劇，擅長小品喜劇，是早年較有票房號召力的中國導演之一。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

馮小剛先生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mr. Donald Sutherland 

 

Mr. Donald Sutherland 於 1935 年在加拿大出生，現年 86 歲，曾

獲獎無數，包括全球金球獎獲 8 次提名及兩次獲獎、艾美獎、加拿大

影視獎及於 2021 年因演出 HBO 連續劇「The Undoing」而獲得的

Critics' Choice Television Award for Best Supporting Actor in a 

Movie/Miniseries (2020) …… 

 

在「大腕」中，他飾演泰勒，一名有理想、理念、夢想、詩意、

要求，嚴謹而不隨便的國際級大導演。 

 

https://en.wikipedia.org/wiki/HBO
https://en.wikipedia.org/wiki/The_Undoing
https://en.wikipedia.org/wiki/Critics%27_Choice_Television_Award_for_Best_Supporting_Actor_in_a_Movie/Miniseries
https://en.wikipedia.org/wiki/Critics%27_Choice_Television_Award_for_Best_Supporting_Actor_in_a_Movie/Miniseries
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關芝琳小姐原名關家慧，於 1957 年出生於香港，籍貫遼寧省瀋陽

市。她可說是出生於演藝家庭；父親是名演員關山先生，母親也是名演員

張冰茜女士。關芝琳中學畢業後便加入麗的電視成為藝員，其後更成為大

家都熟識又出名的演員。 

 

在「大腕」中，她飾演露西，泰勒的助手，像大管家一樣，什麼事

情她都要處理。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

關芝琳小姐 

 

葛優先生於 1957 年出生於北京，籍貫河北饒陽，是一級演員兼編劇。他曾主演張藝謀導演的「活著」，並於

坎城影展榮獲最佳男主角；他主演的「大撤把」也於金雞獎獲最佳男主角獎。 

 

在「大腕」中，他飾演尤優，一名有創意但又潦倒及懷才不遇的攝影師。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

英達(上中) 

葛優(中左)     關芝琳(中右) 

Mr. Donald Sutherland(下中) 

 

 

英達先生於 1960 年出生於北京，籍貫北京。他是滿族人，勉強

也可說是康熙的後裔。他是演員也是導演，作品也不少。 

 

在「大腕」中，他飾演王小柱，一位經驗豐富、專門籌辦大型

活動的攪手。 

 

這部「大腕」，獲獎無數，包括於 2002 年榮獲﹕第 25 屆大眾電

影百花獎最佳故事片獎、最佳男演員獎(葛優)、最佳男配角獎(英達)；

第 9 屆北京大學生電影節最受歡迎男演員(葛優)；及第 2 屆華語電影傳

媒大獎最佳男主角(葛優)等等。這真是一部極具觀賞價值的電影，有可

能的話，必須要看一次……﹗ 

 

其實，與葬禮有關的電影，我也看過另一部；那是三十多年前

的事了。當時，我剛踏入社會大學，工餘時無所事事，又沒有拖拍，

便四處去看電影和話劇，包括什麼日本電影節、法國電影節……等等；

我曾經看過一部電影，但其片名、主角、配角、導演等的名字都忘記

了，只略為記得其內容。內容是主角要在生前籌辦及主持自己的葬禮，

他把自己屋企的花園佈置成靈堂，邀請了他至愛的親朋好友到來參

與，參與者都真誠地上台演講，道出他們對主角的認識、感情、感覺、

批評……等等，情節感人﹗ 

 

我覺得，這類電影勝在夠膽和夠創意，不是一般傳統電影能做得到，只可惜不可多得…… 

 

 

《今天的我》    (矮力 1975) 

     

 閒在家中，無意中看到朱咪咪在唱她的原唱歌曲「今天的我」的視像，歌曲風格好像徐小鳳，而歌詞則帶點蒼涼

無奈，好有 feel 呀……剛好遇上近日心情低落，突然靈感到，很想改編這首歌的歌詞，讓它成為一首悲歌或哀歌，於

是，坐而起行，便改編了﹗請大家先看原創，再看我的改編作品…… 
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原唱﹕朱咪咪 作曲：鍾永康 編曲：麥皓輪 原創作詞：韋然 

 

今天的我 早走過漫重路 冷暖盡嚐 辛酸怕未能道  路途有起有落 我完全感到 揮手向路人說聲好 

 

不想知道  風風雨是誰造 遠近路程 輕舟似葉渡  為何要劃清界限  要自尋苦惱 得失試問誰能料到 

 

今天的我 毅然又再起步  我不用徬徨失措    今天的我 但求盡我的力  成敗各樣樣也好 

 

光輝一剎 激光照亮前路 冷語閒言  聽到了未曾怒  但求再為君唱詠  笑談同傾訴  金曲唱詠時情互訴 

 

今天的我 毅然又再起步  我不用徬徨失措    今天的我 但求盡我的力  成敗各樣樣也好 

 

今天的我 早經過萬重路 看透人情  請撕碎問號  若提到是非也罷 無愁無苦惱  只想唱詠時情互訴 

但求再為君唱詠  笑談同傾訴  金曲唱詠時相擁抱 

  

 

以下是我的改編作品 (悲觀版) ﹕ 

 

翻唱﹕矮力 二創作詞：矮力 

 

今天的我 應早已入墳墓 看透劇情 不需有問號  劇情有起有落 我完全諗到 飾演路人甲都好 

 

一早知道  風風雨是人造 說愛談情 都不會羨慕  為何笑中有淚  最後全皆無 一生結局全料到 

 

當天的我 萬人為我傾慕 我一樣全無驕燥    當天的我 但求盡發光力  名利各樣樣也好 

 

光陰轉眼 終走到絕路 冷冷墳前  聽到了召號  但求要用心冷靜  笑嘗銅棺袍  他朝到未來相擁抱 

 

當天的我  萬人為我傾慕 我一樣全無驕燥    當天的我 但求盡發光力  名利我樣樣也好 

 

今天的我 只想到入墳墓 冷暖人情  早撕碎問號  若提到人生路 問誰無苦惱  只想有別人能互訴 

但求要用心冷靜  笑嘗銅棺袍  他朝到未來相擁抱 

 

 

我將以上改編作品分享出去給親友，誰料收到的回應竟然有﹕「咁悲觀嘅，你冇咩事係嘛，睇開啲喎﹗」；「咁灰

嘅，唔似你喎﹗」；「好寫實喎﹗」……其實，我這篇改編，有一句是敗筆的，它暴露了我仍然有樂觀的心態；這句就

是﹕「笑嘗銅棺袍」。既然如此，我再次改編，今次以正面的態度灌入歌詞中，成為以下的樂觀版﹕ 

 



12 

翻唱﹕矮力 三創作詞：矮力 

 

今天的我 早走到直路 發奮前行 一手創造前路  命途有起有落 完全能擺佈 媽媽我目前八分好 

 

不需廝殺  星光照亮前路 美滿前程 繽紛到令人妒  任何美事都有份  完全無苦惱  開心到令人鼓舞 

 

當天的我 毅然踏我的路 我不斷勤勞攀高    當天的我 萬人為我傾慕  名利我賺盡最好 

 

一早知道 風花雪月最好 說愛談情  戀愛不是墳墓  但求與妻結伴  能同諧偕老  他生繼續能相擁抱 

 

當天的我 毅然踏我的路 我不斷勤勞攀高    當天的我 萬人為我傾慕  名利我賺盡最好 

 

今天的我 雖經過萬重路 冷暖人情  不減我熱和傲  若提到是非愛恨 完全無苦惱  笙歌唱詠時同互訴 

但求與妻結伴    能同諧偕老  他生繼續能相擁抱  

(白) 媽媽我目前已十分好 

 

 

 畢竟歌詞還是歌詞，雖然有樂觀的歌詞，無奈原曲曲調始終屬憂傷，唱起來也不能令人感到樂觀，除非重新編曲，

拍子改得輕快些才可。此外，歌詞只是文學或藝術作品，雖然可反映現實，但卻未必盡是現實，所以，不必太認真。

那麼，現實生活中今天的我，又是怎麼樣的呢﹖相信以下的三十二個字，應該是雖不中也不遠矣…… 

 

今天的我  經歷算多  真我自我  難分對錯 

夢醒南柯  受盡折磨  為解心鎖  裝瘋扮傻 

 

 

《流金歲月話當年》    (周嘉德 1975) 

 

 話說荃灣官立工業中學慈善基金會於 2013 年 9 月正式成立，為了籌募善款，打算於 2015 年 10 月 16 日在元朗劇

院舉辦一個慈善表演晚會，並邀請校友會名譽顧問胡李淑齡老師演唱粵曲、師妹張愛蓮女士演唱時代曲、電視藝員鄭

世豪先生演唱金曲……還有舞蹈表演、搖搖表演，及由校友會前主席陳捷偉先生和時任校友會副主席的我合演的相聲

棟篤笑等等。其實，我並沒有參與這決定，因為我並非基金會成員，而我只是於事後獲通知，我要和陳捷偉負責此表

演項目。當時被人擺上枱的感覺曾經有點不好受，但事隔多年的今天再回想，卻慶幸人生中有此舞台表演的經驗﹗ 

 

 我明白那是一項慈善表演，目的是籌款，我很難找理由去推辭；但其實我也不是習慣上台表演的演員，沒有什麼

表演經驗。因此，我若要表演成功，我必須加倍努力，主動控制這場表演；再加上，以我對陳捷偉的了解，他一定自

信心十足，但卻沒有我那麼積極作準備。於是，我主動提出劇本由我撰寫，起碼，我會較容易背熟台詞…… 

 

 於是，我便作出了我人生第一次的劇本創作，還抄襲了當時一個由李思捷主持的電視節目(See You To-night)內的

搞笑的小動作和電視藝員吳若希的「點解嘅」語氣；並設計了一個與觀眾互動的高潮位等等。初稿完成後便邀請陳捷

偉來我家綵排及修改劇本，之後，便各自回家操練，一路等到表演當日的下午，才到表演場地 (即元朗劇院)，在製作

公司導演的監督下作最後綵排。 
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 誰料，導演說﹕「你們這項表演時間太長了，會 over-run 的，要 cut 短啲﹗」當時，我倆四目交投，很無奈……

馬上到後台刪除某些較不重要的劇本，然後再努力背熟經修改後的劇本。幸好，我們最後的表演還算可以接受﹗心在

想，今天的我，已再無勇氣登台表演了，當時還以為自己的記憶力幾好，其實連幾句簡單的歌詞也會記錯，更何況，

現在的記憶力已大不如前，真的是有心無力了﹗無論如何，幾年後的今天，我還希望與大家分享這經歷，以下是當年

的劇本，若大家想重溫當年這項相聲表演，可瀏覽校友會網頁相關的項目。  

 

主持  ︰ 陳捷偉先生 及 周嘉德先生 

表演日期 ︰ 2015 年 10 月 16 日  

表演時間 ︰ 約 15 分鐘 

表演地點 ︰ 元朗劇院 

道具  ︰ (1) 短袖白裇衫 + 灰色長褲 + 校呔  各一  (陳捷偉) 

   (2) 淺藍色瑞士航空公司 (Swiss Air) 旅行袋 (書包) 一個 及 T 尺一把 (陳捷偉) 

(3) 深藍色蛤乸工衣一套  (周嘉德) 

   (4) 鋼鋸一把  (周嘉德) 

 

司儀介紹兩位主持出場︰我同大家介紹吓兩位主持，一位係荃工 1975 年 A 班木工科畢業生、校友會前任主席、現任物

流公司老闆 (稍停) 陳捷偉先生 Stephen Chan！ 

(陳︰挾著書包及 T 尺傻吓傻吓咁由後台進場) (引觀眾笑) 

 

司儀繼續︰另一位係荃工 1975 年 B 班金工科畢業生、連續四任校友會副主席、現任地政總署嘅老總 (稍停) 周嘉德先

生 Eric Chau！ 

(周︰拿著鋼鋸扮鋸緊鐵由後台進場) 

 

環節 對白 表情 / 動作 / 演技 

進場  陳及周︰兩個作狀擁抱，但卻向同

一方向，先陳左周右，後陳右周左

然後彈開退後一步互笑，再上前向

左互擁 

開場白 陳︰哈佬！ 大家好！  

 周︰哈佬！大家晚上好！我地今晚好高興喺元朗劇院 (稍停)  See 

You To-Night！ 

周︰依起柵牙扮李思捷用左手向左

一揮 

感謝嘉賓 陳︰我就除咗好高興之外，更加要感謝各位嘉賓，在百忙之中，撥

冗嘅蒞臨！！ 

陳︰深深鞠躬 

周︰有些無奈地陪鞠躬 

 陳︰再感謝大家喺今時今日嘅經濟環境下，破費捧場。令今晚嘅慈

善晚會，得以舉行！我再感謝大家…… 

陳︰再深鞠躬 

周︰再無奈地陪鞠躬 

 周︰喂喂喂，再鞠躬落去，就大吉利是架啦！  

 陳︰(面露尷尬)呀係，唔好意思，大吉利是！！ 陳︰伸脷慫肩 

何 必 偏 偏

選中我 

周︰Stephen，哩個環節搵你做主持，大家都明丫。你係前主席，

點都要俾吓面丫！你又靚仔又唱得、口才急才又好，大把舞台經

驗！唔搵你搵邊個丫！但係點解會搵我呢？ 

周︰面向 Stephen 

 陳︰唔係丫！你都有晒我啲優點丫，仲…… (想繼續) 陳︰面向 Eric 

 周(搶白)︰唔係哩！我何德何能啫？毫無長處，除咗啲人係咁話我 陳︰扮晒不滿不屑的表情 
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(稍停) (這段要快→)高大威猛英俊瀟洒風流倜儻口齒伶俐之外……

最多咪係(稍停) 喺 70 年代拍過電影做埋編劇導演剪接同配音呀，

默片嚟架 (稍停擰吓個頭)；喺 80 年代作吓曲填吓詞將啲英文歌改

編做中文歌呀 (稍停擰吓個頭)；喺 90 年代卡拉 OK 流行嘅時候唱

吓啲粵語流行曲國語時代曲英文金曲同埋粵曲呀 (稍停擰吓個

頭)；喺千禧年代跳吓啲 Ball Room Dance (稍停擰吓個頭)；最近哩

幾年喺荃情同埋 50 周年特刊度寫吓稿做吓校對同編輯呀咁。除此

之外，我都諗唔到我有咩長處喎…… 

周︰一路講一路好得戚咁 

 

周︰講『默片嚟架』時扮個鬼臉 

 

 

 

周︰又依起柵牙扮李思捷用左手向

左一揮 

 陳︰嘩，你講到自己好似瓣瓣都掂咁巴閉，校友會真係冇你唔得咁

喎？搞到我好鬼大壓力添！不過呢，我就覺得，你著呢套蛤乸衣，

好窄身喎，點都不復當年勇啦！ 

周: 繼續扮好 Chok 

 周︰唔係話，你笑我肥呀？你同我差唔幾嗟喎！  

 陳︰咁你有冇計過你嘅 BMI 係幾多丫？  

 周︰車，使乜理佢咩 BMI 啫？我坐得落架 BMW 咪得囉！BMW 出

名窄架啦！咁唔通你嘅 BMI，又好標準咩？ 

 

 陳︰哦，我呀？我嘅 BMI 幾好架，個指數剩係話我唔夠高咋。如

果高返三四吋，就夠哂標準喇！ 

陳︰扮有型，搏掌聲 

周︰舞動把鋸引起陳的注意 

木工/金工/

電工科 

陳︰夷咦，我就話 Keep 住個 Swiss Air 書包 40 年啫，估唔到你都

Keep 住把鋼鋸咁耐喎…… 

 

 周︰係呀！我 keep 咗佢 40 年喇！我啲女朋友都 keep 唔到 40 年，

俾我『鋸』晒呀！ 

周︰舉起手中嘅鋸俾觀眾睇，然後

放低把鋸落地下 

 陳︰係喎 Eric 呀，好多同學都知你係金工王，工科年年考第一。

所以對我呢 D 外行人嚟講，金工嘅嘢，我真係識條鐵咩？咁到底

當年選科，你係點樣選入金工嘅呢？ 

 

 周︰話說，我地中三就要分科，當時啱啱新開電工科，嗰啲物理科

好叻、個腦好似科學家嗰啲同學呢就會選電工科；(例如劉國文、

余棠、大象嗰啲) 雖然電工科好少位，但係讀電工科嘅大部分都入

到港大架)。次一等就係金工，最後係木工。中二年尾，班主任鮑 Sir 

派成績表時話︰『你地選科要知自己嘅實力至得架，好似周嘉德

咁，金工考第一咪入到金工囉！有啲不自量力嘅想入電工咪唔得

囉！好似隔離班嘅陳捷偉咁，咪要入木工科囉！ (稍停) 講完。』 

 

 

 

 

 

 

周︰學高永文咁講 『講完』，然後

依起柵牙扮李思捷用左手向左一揮 

 陳︰唉，估唔到咁多年嘅瘀嘢，都俾你摷出嚟講添。 陳︰作害羞狀 

 陳(繼續)：其實當年選科，我都有啲回憶架。話說木工，梗係令人

覺得有啲落後咗啦，咁我阿爸見到有金工，都想我去學架，佢以為

學識打金做首飾，第日可以開間金鋪都唔定。後尾咁啱又開咗一科

電工，阿媽又以為學整電器……我細個嗰時已經好鍾意用枝鏍絲批

拆開啲電視機呀，電風扇呀，電唱機呀咁嚟整，於是阿媽就起勢叫

我去讀，佢話學識咗，就唔使拆爛哂屋企啲電器啦，所以我就不自

量力咁去報名囉。點知而家俾你笑咗 40 年添！ 

 

學校譯名 周︰其實，大家讀咗咁多年工業學校，有冇諗過學校係改錯名架？

或者，起碼譯錯名丫？ 
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 陳︰吓，有啲咁嘅事？  

 周︰嗱，第一，我地係工業學校丫嘛，點解會有商科嘅？乜工業包

括商業嘅咩？第二，我地學校叫 Technical School，但係工業嘅英文

係 Industry 喎。如果我地學校叫 Industrial School，咁，可以開嘅科

目就多好多啦！ 

 

 陳︰係喎，咁睇法，當年我地學校只係得木工金工電工同商科，有

冇諗過如果可以開其他工業科，應該開啲咩科目呢？ 

 

 周：俾我開，就梗係開番科 Entertainment 啦，就講呢個舞台，就有

燈光、音響、舞台設計、舞蹈編排、服裝、化妝、編劇、攝影、剪

接、配音、配樂等等，幾多嘢學呀！其實當年就係冇 Entertainment

呢科，我先至入金工科之嘛！ 

周：想一想 

 

 周(繼續)： 咁你又開邊瓣呢？  

 陳：我呀？咁就梗係開一科物流啦，哈哈。 陳：想一想 

 周：點解嘅？ 周：扮吳若希嘅語氣 

 陳：嗱，物流而家話晒都係香港四大基業，梗係重要啦。佢最好處

係上堂開心，老師易教丫嘛。 

 

 周：點解嘅？ 周：扮吳若希嘅語氣 

 陳：係呀，俾我去教，先教啲學生認吓路，認吓邊個商場打邊個商

場，咪送錯貨先，再同佢地做吓占，練大隻，爭車位都容易啲丫。

正所謂：『細時唔讀書，大個做運輸』丫嘛。 

 

 周：哈，咁又係。  

背書 陳︰Eric，講番讀書喇，雖然你金工考第一咁叻，但係你背書一定

冇我咁叻！我自幼熟讀唐詩三百首，掉轉頭都識背呀！ 

 

 周︰掉轉頭嚟背詩？表演吓好喎！大家想唔想睇呀？ (稍停) 就

『床前明月光』啦！ 

周︰面向觀眾要求拍掌鼓勵 (搞氣

氛) 

 陳︰好呀！背咪背！你地係咪想睇先？ 陳︰一齊面向觀眾要求拍掌鼓勵 

(搞氣氛) 

 周︰好，Stephen，唔該！ (觀眾拍掌鼓勵) 

周︰扮李思捷用右手向左一揮作介

紹陳的表演狀 

 陳︰好啦！ (稍停)  

陳(轉身後快速諗出)︰床前明月光，疑是地上霜，舉頭望明月，低

頭思故鄉。 

陳︰隨即轉身背向觀眾快速諗出 

周︰好不屑咁要求觀眾噓陳 

 周︰嘩 Stephen，人地俾錢嚟睇喎，你係咪欺場咗啲呢？為咗挽回

面子，我決定要增加難度，做個 180 度轉體分腿加前胸番嘅動作嚟

背呢首詩！ 

周︰好誇張地講 

 陳︰又好喎…開吓眼界先！大家想唔想睇呀？ 陳及周︰面向觀眾要求拍掌鼓勵 

(搞氣氛) 

 周︰首先聲明，呢個難度係九點九分經過長期訓練嘅，喺屋企嘅小

朋友同未經訓練嘅觀眾千祈唔好學呀！好，要叫我嘅助手出嚟幫吓

手先。助手，唔該！ 

周︰扮李思捷用右手向左一揮作介

紹助手出場 

 

 周︰Stephen，唔該你幫手揸住支咪，我對手好唔得閒。  
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 陳︰咦，好似幾難喎！唔該，Eric！ 周︰面向觀眾做倒豎蔥雙腳分開由

陳從後用雙手扶著 (高潮位) 

 周(做好倒豎蔥後慢慢背)︰台前明月光，疑是李雙雙，倒頭望明

月，低頭 R 痣瘡。 

 

 周︰嘩，原來掉轉頭嚟背書，都幾辛苦架。 周︰背完企番起身好得戚咁要求觀

眾拍掌鼓勵 (搞氣氛)  

追女仔 陳︰Eric，你背書就叻喇，講到追女仔，你一定唔夠我勁啦！呢點

大家可以証明！ 

 

 周︰我認輸啦。我一路追緊個小師妹，後來佢俾個大師兄追咗，到

佢地結婚搵我做證婚人我先知，你話我幾朦丫。 (稍停) 你就勁

啦，追咗個小師妹做老婆，而家仲開枝散葉，生埋對龍鳳胎添…… 

 

周︰稍停時依起柵牙扮李思捷用左

手向左一揮 

 陳︰哈哈，呢啲嘢真係有樣睇架，一個好似我咁曳嘅學生，就算畢

咗業，都要掘走學校嗰盆花嘅，你話幾曳呢？ 

 

 周︰係？咩花呀？  

 陳︰咪校花囉！不過我都放棄咗個森林架！  

 周︰冇壞丫，苗僑偉同你差唔多啫！  

課外活動 陳︰Eric 呀，不如講吓我地當年啲課外活動丫！你知當年我個小師

妹，都係咁追番嚟架啦。 

 

 周︰好丫，你估最多人參加嘅係邊啲課外活動丫？  

 陳︰仲駛講，梗係嗰啲一叫 Fall in 就排滿成個籃球場嗰啲童子軍

呀、青少年紅十字會嘅制服誘惑團體啦，唔通係攝影學會咩，你睇

吓個黑房有幾大喇！ 

陳︰講 Fall in 時要大聲啲 

 周︰係喎！你好似入咗童子軍喎！童子軍最叻係咩呀？  

 陳︰跳彈床囉……  

 周︰即係 scout 彈彈……我就入咗紅十字會，貪套制服靚啲，啲女

又靚啲多啲。 

周︰要強調個 scout 嘅尾音 t 

 陳︰咁，紅十字會最叻係咩呀？  

 周︰體操囉……  

 陳︰十字懸垂？ 陳︰伸開雙手 

 周︰哈，咁你都知！  

 陳︰係呢，唔知而家啲中學，仲興唔興有課外活動丫嗱？  

 周︰梗興啦。而家啲課外活動好多元化添呀。  

 陳︰係咩？我仲以為而家啲學生，一放學，就仆去補習，補完呢科，

又補嗰科，仲邊有時間去咩課外活動丫。 

 

 周︰係呢，如果而家你係學生，俾你去揀一樣課外活動，你揀咩呀？  

 陳︰我就梗係揀攝影啦。當年張震東老師的攝影班，出咗唔少高足

架。嗱，佢其中一個高足，阿 Joyce 而家咪幫緊我地影相囉！ 

陳︰用手指向台下嘅 Joyce (記得搵

阿 Joyce 合作揮吓手) 

 周︰其實影相有咩咁吸引呀？唔通真係影裙底呀？ 周︰扮鬼臉及影裙底手勢 

 陳︰嗱，以前學影相就唔使講，好有型。但而家學影相，就好實用

囉。你睇而家啲手機拍攝，又拍人，又拍景，又要拍自己，講求手

法，取景，高炒低炒，仲有啲飄浮效果咁，如果做埋個咩咩 Instagram

嘅萬人 LIKE，你都咪話唔威丫？ 
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 周︰係喎，今時唔同往日喎！以前用腳架，而家用自拍神棍。仲有

呀，聽講而家用手機影相，想影得好，要俾錢先有得學。你話而家

有咁嘅課外活動，學生一定多過張 Sir 嗰陣，起碼都免學費啦。 

 

 陳︰係呢，如果有得揀，咁你又想入邊個課外活動呢？  

 周︰我呀？唔…想入廚藝科。  

 陳︰哦？  

 周︰梗係啦，而家啲學生好鬼浪漫架，興整啲嘢食俾拖友仔食。旦

糕呀、曲奇呀、朱古力呀、甜品呀咁，鬼咁多款式。如果當年有呢

科，我係咁意整番兩味，就唔使俾人撬咗個師妹啦，係咪？ 

周︰作嚮往陶醉狀 

會考 陳︰Eric 呀，中學五年好快就過咗喇，有咩難忘嘅事呀？  

 周︰有，最難忘金工會考！  

 陳︰願聞其詳…  

 周︰我同媽咪講，我考金工試，一早番到學校企喺金工房度三個

鐘，又要鋸又要錯又要鑽窿 Dup 鏍絲牙，要好多體力架。媽咪就

話整啲豬展豬睜豬腳俾我食。 

 

 陳︰你媽咪對你幾好喎…  

 周︰我仲同媽咪講，我仲要用腦架，要先睇明條問題同張圖，諗清

楚個程序做邊樣先，一做錯就慘喇！咁媽咪就話燉啲豬腦俾我食… 

 

 陳︰嘩，正呀！  

 周︰考完試媽咪問我考成點，我話…衰咗啦！  

 陳︰吓，咁都衰？衰咩呀？  

 周︰衰在洩咗度氣呀！  

 陳︰此話何解呢？  

 周︰嗰晚食咗啲燉豬腦，諗多咗嘢，發咗個綺夢，我…我午夜夢遺

洩咗度氣呀！ 

周︰扮尷尬，講完又依起柵牙扮李

思捷用左手向左一揮 

完結 陳︰哈哈哈！好一個午夜夢遺就畢咗業喇！  

 周︰唔好笑我喇！眨吓眼就過咗 40 年，我而家希望活多 40 年，承

住今日嘅啟動禮，為內地貧苦嘅學生，為香港嘅下一代做多啲善

事！ 

 

 陳︰講得好，喺完結之前送一首同夢有關嘅歌俾大家，睇吓荃工教

出嚟嘅係天才定係白痴，我地一齊嚟發吓夢丫！希望再會有期，再

見！ 

 

 周︰再見！  

唱歌 

 

陳︰人皆尋夢，夢裡不分西東， 

片刻春風得意，未知景物矇朧。 

周︰人生如夢，夢裡輾轉吉凶， 

尋樂不堪苦困，未識苦與樂同。 

 

合唱︰天造之才，皆有其用， 

振翅高飛，無須在夢中。 

 

陳︰南柯長夢，夢去不知所蹤， 

陳及周︰合唱 天才白癡夢 
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醉翁他朝醒覺，是否跨鳳乘龍。 

 

(音樂過門) 

 

合唱︰天造之才，皆有其用， 

振翅高飛，無須在夢中。 

 

周︰何必尋夢，夢裡甘苦皆空， 

勸君珍惜此際，自當欣慰無窮。 

合唱︰何必尋夢。 

 

 

《校友會幹事會會期》 

 

第十屆幹事會已誕生，會期如下：  

 

2021 年：8 月 9 日，10 月 11 日及 12 月 13 日 

2022 年：2 月 21 日，4 月 11 日及 4 月 23 日(星期六) (周年大會) 

 

 

《校友會幹事通訊》   

 

(一) 第十屆幹事會已於 2021 年 4 月 24 日順利誕生了﹗新任主席為崔偉誠先生(1977)；副主席(內務)為張國英先生

(1977)；副主席(外務)為王漢梅女士(1972)；司庫為丘蕙霞女士(1977)；秘書為陳聖先生(1987)。 

 

 

《校友會 / 校友活動及預告》  (有關報導及照片，可瀏覽 http://www.twtsaa.org.hk) 

 

(一) 校友會新的會址，為新界元朗錦田錦田公路 131A 號。 

(二) 繼成功更新會址後，於粉嶺的通訊郵箱已被取消。 

(三) 校友會已停止一切以郵遞方式將有關校友會的資訊發送給會員或老師，有關資訊將會直接被上載於有關校友會

的網頁內，並以手機短訊通知會員及老師有關上載事宜。因此，會員及老師應時常留意有關手機短訊，或時常

瀏覽校友會網頁，以獲取校友會最新的資訊。若會員或老師更換了手機號碼，請通知校友會任何一位幹事。 

 

 

《校友會帳戶》  

 

捐款支持校友會或繳交會費者，請存款入『荃灣官立工業中學校友會』於恒生銀行的帳戶：209-4-010192。 

 

 

《歡迎投稿》 

 

校友會歡迎各位老師或校友投稿「荃情」，讓大家分享一些非宗教非政治性的文章、詩詞或小品等(中、英文稿件連照

片皆可)。請用 word 檔案電郵 in fo@twtsaa.org .hk 或聯絡校友會任何一位幹事以便編輯刊載。  

 

–  完  –  

http://www.twtsaa.org.hk/
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